

EINLADUNG

Erinnerungsvortrag und Konzerte
anlässlich des 100. Geburtstags des Organisten, Komponisten
und großen Sohnes der Pfarre Dornbach

Anton Heiller

(15.09.1923–25.03.1979)



Anton Heiller – Gedenkveranstaltungen in der Pfarre Dornbach

Die einstige Orgel des Mozart-Saales im Wiener Konzerthaus hat 2015 in der Heimatpfarre von Anton Heiller ihren endgültigen Standort als „Heiller-Orgel“ erhalten. Das für einen Konzertsaal erstmals und damit wegweisend vollmechanisch konstruierte Instrument entstand 1964–65 unter intensiver Einbeziehung des preisgekrönten Orgelvirtuosen, der es auch bei der Einweihung spielte. Namhafteste Organist:innen aus dem In- und Ausland haben in der Folge an diesem Aufsehen erregenden Instrument konzertiert. Heiller selbst hat daran zahlreiche Konzerte gegeben und hat darauf u.a. im legendären Zyklus „Heiller spielt Bach“ das gesamte Orgelwerk von J. S. Bach interpretiert. Am 15. September 2023 wird die „Heiller-Orgel“ an seinem 100. Geburtstag zu seinem Andenken allein erklingen, am 29. September wird sie abwechselnd mit Chorwerken zu hören sein.

Do., 7. September 2023, 19:00 Uhr Pfarrsaal Dornbach

Vortrag: „Anton Heiller, Ur-Hernalser und großer Sohn der Pfarre Dornbach“ – Bernhard Heiller, Peter Planyavsky und Roman Summereder erinnern mit Fotos, Musikbeispielen und historischen Interview-Passagen an den Menschen und Künstler Heiller. Anschließend Ausklang in der Buschenschank Stift St. Peter.

Fr., 15. September 2023, 19:00 Uhr – am 100. Geburtstag von Anton Heiller

Orgelkonzert von Tate Addis (USA) – in Erinnerung daran, dass Heiller besondere Wertschätzung in Nordamerika erfuhr und sein dortiger Einfluss bis heute nachwirkt. Werke von Anton Heiller, Johann Sebastian Bach und Paul Hindemith. Nach dem Konzert wird die Buschenschank Stift St. Peter für ein Zusammensein geöffnet sein.

Fr., 29. September 2023, 19:30 Uhr

Chor-/Orgel-Konzert mit Werken von Anton Heiller, Johann Sebastian Bach und Wolfgang Sauseng.

Es singt der Chorus Viennensis (Männerchor ehemaliger Wiener Sängerknaben);
an der Orgel: Ludwig Lusser (Domorganist von St. Pölten)